

# 令和2年第10回定例会会議録要旨

◆出席委員 豊田暎光 二上由美 海老原千浩 山本憲一 陶山光秀

◆欠席委員 なし

◆出席職員（事務局） 大矢雄二 佐藤利明 佐土原敏郎 日高健一郎 鳥原秀紀

◆会議録署名委員指名 二上由美

◆教育長報告要旨（10月1日～10月31日行事結果）

## ①教育総務課

### ○10月4日（月）小学校運動会

中学校の体育大会に続いての開催でした。ご意見等ございましたら後ほどお願いします。

### ○10月21日（水）学校支援訪問（森永小学校）

半日での開催でしたが、教育事務所にご指導いただき、すべての先生の授業参観、それに対する個別のフィードバックを行いました。

### ○10月28日（水）、29日（木）就学時健康診断

法に基づいて、入学前の子どもたちに総合的な健康診断を毎年実施していますが、今年度は密を避けるために、初めて2日間の開催とし、内科や歯科の先生方にも対応していただきました。学校ごとに受付時間を変えることで、受付も混雑することがなかったようです。また、今年度初めて、保育園や幼稚園を巡回し、視力と聴力の検査を事前に実施いたしました。教育委員会で実施すべき行事ですが、学校の先生方、社会教育課にもご協力いただきました。これらの工夫によって、非常にスムーズに実施することができたと報告を受けています。

## ②社会教育課

### ○10月22日（木）職業人出張授業（木脇中学校）

MRT、デンソー、JA、役場など各界から講師を務めていただきました。

## ③学校給食協同調理場

### ○10月27日（火）第2回学校給食運営委員会

年に3回ある学校給食運営委員会ですが、副町長、校長、PTA代表、民生委員・児童委員会会長に出席いただいています。後ほどでできますが、令和元年度の学校給食費決算等をご審議いただきました。会議の後においしい給食の試食会もありまして、国富牛の第3弾の牛丼をおいしくいただきました。

教育長 以上が主なものですが、委員さんからご質問があればお願いいたします。

教育委員 来年度の新入学児は何人くらいですか。

教育総務課長 4校合わせて150名です。本庄小、木脇小予定者がやはり多くなっています。昨年度から比較すると7名ほど減っています。

教育長 森永小学校の学校訪問について何かあればお願いします。

教育委員 森永小学校では、長文の読解力の育成に取り組んでいるということで、1年生は道徳でしたが、それ以外は国語の授業を見せていただきました。  
学校経営の説明の中で、キャリア教育としての「くにとみ学」を全先生で共有しているとのことで、教育事務所の方も「体験あっても学びなし」という学校が多い中、森永小学校のキャリア教育の充実を高く評価されていたことがうれしく感じました。校長先生が、今回の学校訪問があったことで、子どもたちの実態を考えて、どのような授業をした方がいいか、学校全体で考えることができた、とのお話をきいて、子どもたちのことを考えた先生方の姿勢が素晴らしいと感じました。  
学校の掲示板に、6年生の「運動会を振り返る」という文章が掲示されていました。反省だけではなく、始まる前の気持ち、当日頑張った友達の名前、反省、最後に今後この経験をどのように活かしたいかなどが書かれており、もう少しじっくり見たいと感じました。今回、学力向上の面だけでなく、豊かな心の育成、健康な心身の育成への取り組みを見たり聞いたりすることができ、とても素晴らしい学校訪問でした。

教育長 対策監の方から県教委からの評価について何かありませんか。

教育対策監 落ち着いたのある学校の雰囲気、掲示板のこと、新しい授業の取り組みなどに非常に感動されていました。直接校長先生にお礼の電話をされたようです。

教育長 他に何かございませんか。  
それでは、次に小学校の運動会について何かあればお願いします。

教育委員 木脇小学校ですが、コロナへの対策を取りながらも、元気いっぱいのいきいきとした運動会を見せていただきました。気になったのが、ヘッドホンをしている子が何名かいて、おそらく音に敏感な子どもたちへの配慮だと思います。今後、そのような対応も増えてくるのかなと感じました。来賓が少ないのは非常に寂しく、やはり多くの方に子どもたちの頑張る姿を見ていただきたいと思いました。

教育委員 八代小学校ですが、競技の省略はいくらかありましたが、保護者も制限なく参観でき、コロナ対策はもちろん取られていましたが、普段通りのにぎやかな運動会でした。

教育委員 森永小学校ですが、八代小学校と同様に保護者等の制限はありませんでした。午前のみ開催で、来賓席もなく寂しいなと感じました。練習不足を感じさせる部分が少し垣間見られましたが、全体的に楽しい運動会でした。

教育委員 本庄小学校ですが、各世帯2名までの人数制限がありました。団技の入場時に音楽を流してダンスをするなど、ほとんどのプログラムが組み合わせられて構成されており、午前中開催という限られた時間の中で、さまざまな工夫がされていることに感激しました。応援団もグラウンド全体を使って、ソーシャルディスタンスを保ちながら、全力の応援を見ることができました。6年生は、毎年恒例の組体操ができなくてかわいそうでしたが、接触しない形をとりながら、プログラム構成が工夫されており感激しました。1年生も、とてもにこやかな表情でダンスをしていたのが印象的でした。

教育長 ありがとうございます。各学校、限られた時間の中でそれぞれ工夫をしていたことが、皆様のご意見によりわかりました。  
それでは続きまして「その他（1）行事予定について」説明をお願いします。

#### ◆その他

##### ◇行事予定について 各課行事予定表に基づき説明

教育長 行事等についてご質問等あればお願いします。  
それでは続きまして「その他（2）令和元年度学校給食費会計収入支出決算書について」学校給食共同調理場から報告をお願いします。

調理場所長 さる10月27日の第2回学校給食運営委員会にて認定をいただきました。  
(別紙決算書により説明)

教育長 今回は認定済みの案件の報告となりますので、審議はございません。国富町の給食費は、小学校月額3,700円、中学校4,200円となっています。平成12年度からこの金額で20年間変わっていません。これは、保護者の負担を少しでも軽減できるように、町から補助金をいただいていることによるものです。  
委員さんからご質問等があればお願いいたします。

教育委員 給食用のお米はどこから購入されているのですか。

調理場所長 お米は学校給食会から購入しており、炊き方を業者に委託しています。県内産のお米を使っていると思いますが、国富産かどうかはわかりません。

教育委員 国富牛を使った給食が出ていますが、国富産の米を使う取り組みなどはないですか。

調理場所長 今のところ予定はありません。

教育長 その他ご質問ございませんか。

教育委員 各学校の修学旅行はどうになりましたか。

教育総務課長 小学校は、4校すべて11月に予定しています。宿泊はすべて県内になりますが、本庄小学校については、知覧と鹿児島水族館には行かれるようです。中学校は、例年、関西方面に行っていますが、今年度は、宮崎県内、もしくは九州管内で検討されているようです。県がバス1台につき5万円の補助することから、県内に行先を変更した学校が多いですが、まだ先の日程ですし、今後のコロナウィルス感染症の推移、キャンセル料の検討など各学校いろいろと考えているようです。

教育長 その他ご質問ございませんか。

教育委員 森永小学校の学校訪問に行った際に、教室内の棚を工事されていまして、タブレット用の保管庫を置くための工事だとお聞きしました。これはほかの学校でも進んでいるのですか。

教育総務課長 現在、長寿命化工事を実施している本庄小学校以外の6校で進めています。11月中にはタブレット端末も整備される予定です。

教育委員 10月22日に開催された職業人出張授業は、木脇中以外でも実施されるのですか。

社会教育課長 コロナウィルス感染症の影響で、職場体験学習ができなかったことの代替措置だと聞いています。委託業者を通じて事業を進めており、7事業所の中に役場も入ったようです。木脇中学校以外で実施するかは把握していません。

教育長 職業講話については、キャリア教育の一環として、本庄中でも実施しています。OBなど先輩の話を聞くことで、より身近に感じることができ、効果があるようです。その他ご質問ございませんか。  
ないようですので、これで定例教育委員会を終わります。

(閉会午後4時05分)